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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 12. Sitzung des Ortsrates Ueffeln 
vom 20.10.2014 

Gemeindehaus der Kirchengemeinde, Stiegte 2, 49565 Bramsche 
 

 
 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeisterin 
Frau Ilona Busch  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Jan-Aaldrik Grimme  
Frau Ulrike Koppik  
Herr Karl-Heinz Pilatus  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Rainer Darkow  
Herr Arndt Eggelmeyer  
Frau Jessica Timmermann  
Herr Hanfried Wessling  

Mitglied Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  

Gäste 
Herr Gert Borcherding  

Verwaltung 
Herr Wolfgang Tangemann  

Protokollführerin 
Frau Andrea Harting  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Monika Voß-Büter  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Laurentius Stuckenberg  
 
 
Beginn: 18:30 Ende: 21:10 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
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 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
26.05.2014 

  

 4   Bericht der Ortsbürgermeisterin   

 5   Sachstand Blühstreifenprogramm   

 6   Sachstand Sanierungsfortschritt Turnhalle   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-
schaft Ueffeln 

  

 9   Prioritätenliste 2015 für den Ortsrat Ueffeln WP 11-16/625  

 10   Beantwortung von Anfragen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
OBMin Busch eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit des 
Ortsrates fest. 
 
 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
OBMin Busch stellt den Antrag TOP 8 und 9 vorzuziehen und an den Stellen TOP 5 und 6 einzufügen.  
 
ORM Rohe stellt den Antrag den nichtöffentlichen Teil um den TOP Verschiedenes zu ergänzen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig. 
 
 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

26.05.2014 
 

 
Der Ortsrat Ueffeln beschließt die Genehmigung des Protokolls vom 26.05.2014. 
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Abstimmungsergebnis:  8 Ja-Stimmen,  1 Enthaltung. 
 
 
 
 
 
TOP  4 Bericht der Ortsbürgermeisterin  
 
 
OBMin Busch berichtet dem Ortsrat, dass 
 
- die neue Waschanlage im Steinbruch fertiggestellt wurde. Zudem hat es im Sommer 
  Sanierungsarbeiten an der Fahrbahn gegeben, dabei wurde auch der  
  Seitenbereich verändert. Eine bessere Reinigung der Fahrbahn soll dadurch 
  ermöglicht werden 
 
- das neue Kinderbecken im Freibad offiziell eröffnet worden ist. Zusammen 
  mit den Betreibern des Freibades, den Stadtwerken, hatte der Freundeskreis 
  auch alle Sponsoren eingeladen. Dank deren Unterstützung und den wirklich 
  vielen Arbeitseinsätzen des Freundeskreises ist nicht nur das Kinderbecken,  
  sondern auch die Anlage drumherum neu angelegt worden.  
 
- es auch in diesem Jahr wieder gelungen ist, ein abwechslungsreiches und 
  interessantes Ferienspaßprogramm für die Kinder aus Ueffeln und Balkum 
  anzubieten. Ein ganz großes Dankeschön an das Ferienspaßteam, die jedes  
  Jahr mit viel Zeit und Engagement diese Programm vorbereiten und  
  begleiten. 
 
- die Erschließungsarbeiten im Bereich Steingräberweg begonnen haben. 
  Die Arbeiten kommen, auch Dank des guten Wetters, sehr gut voran. 
 
- seit Juni, der neue Pastor, Herr Grimmsmann seine Stelle in Ueffeln  
  angetreten hat. Bei einem ersten Treffen zusammen mit dem Ortsvorsteher 
  von Balkum, Herrn Borcherding, wurden auch schon gemeinsame  
  Aktivitäten wie die Seniorenadventsfeier, der Neujahrsempfang und die 
  Gestaltung der Gedenkfeier am Volkstrauertag besprochen. 
 
 Termine: Mittwoch 22.10 AG der örtlichen Vereine 
                Sonntag 16.11 Volkstrauertag Gedenkfeier am Mahnmal 
                Sonntag 14.12 Adventsnachmittag für Senioren 
                Montag 19.01. Ortsratssitzung 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  5 Sachstand Blühstreifenprogramm  
 
Dipl.-Ing. Tangemann stellt das Blühstreifenprogramm (siehe Anlage 1) vor und erörtert es detailliert. 



  Seite 4 von 7 

 
ORM Pilatus bedankt sich bei Dipl.-Ing. Tangemann für die detaillierte Vorstellung des Blühstreifen-
programms und betont, dass diese Maßnahme für Ueffeln-Balkum nur als Gewinn angesehen wer-
den kann. Der OR wird dieses Programm positiv begleiten. Einen besonderen Dank spricht ORM Pila-
tus ebenfalls der Jägerschaft des Altkreises Bersenbrück aus, die federführend bei der Initiierung des 
Programms war.  
 
ORM Egelmeyer weiß, dass der OR Sögeln schon einige Dinge umgesetzt und mit den Eigentürmern 
geprochen hat. Dort läuft die Sache gut an und hat eine große Akzeptanz. 
 
ORM Koppik hofft, dass die Maßnahmen zur Verwirklichung des Blühstreifenprogramms so forciert 
werden, dass es im Frühsommer oder im Herbst 2015 noch angelegt werden kann und erste Ergeb-
nisse in 2016 sichtbar werden. 
 
OV Borcherding begrüßt dieses Programm grundsätzlich, gibt aber auch zu bedenken, dass man sorg-
fältig mit den Landwirten diskutieren muss und somit im Vorfeld viele Arbeiten anfallen werden. 
 
Der OR äußert sich sehr positive Maßnahme und sagt Dipl.-Ing. Tangemann die komplette Unterstüt-
zung zu. 
 
 
 
 
 
TOP  6 Sachstand Sanierungsfortschritt Turnhalle  
 
Die Geräteraumtore fehlen noch. Hierfür muss noch eine Ausschreibung erfolgen. 
Erst dann kann der Prallschutz installiert werden. 
ORM Pilatus fragt im Namen des TSV Ueffeln, hier besonders die Turn- und Tischtennisabteilung, an, 
wie lange sich die Sanierungsarbeiten in der Halle noch hinziehen. Besonders bemängelt wird von 
den Nutzern, dass z. B. defekte Leuchtstoffröhren, die bereits vor den Sommerferien der Verwaltung 
gemeldet wurden, bis zum heutigen Tage noch nicht ausgetauscht wurden. 
 
 
 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
Herr Labudda, Anlieger der B 218/Dorfstraße, fragt bezüglich der Geschwindigkeitskontrollen erneut 
nach, da der OR in der Sitzung vom 24.03.2014 Herrn Labudda zugesagt hatte, sich mit der Verwal-
tung in Verbindung zu setzen um eine regelmäßige Überwachung stattfinden zu lassen. Bis dato ist 
jedoch nichts wieder in dieser Richtung geschehen. Um von selbst eine Geschwindigkeitsverringe-
rung zu erreichen, parken die Anwohner bereits auf der Straße.  
 
ORM Koppik teilt mit, dass die Bordsteinkannte und die Pflasterung kaputt sei an der Straße „Zum 
Freibad“, wo es in das neue Baugebiet geht. Durch den Schwerlastverkehr und die Landwirte mit 
großen Hängern wurde dort einiges kaputt gefahren. Sehr gefährlich sei es dort für die Radfahrer. Für 
diese müsste eine schnelle vorübergehende Schutzmaßnahme getroffen werden.  
Dipl. Ing. Tangemann erklärt, dass er sich darum kümmern wird nach Ende der Bebauungsphase eine 
befriedeigende Lösung herbeizubringen. 
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Herr Uwe Meyer stellt sich vor als neuer Geschäftsführer des TSV Ueffeln und fragt an, wann die 
Baumaßnahme der Zaunanlage beginnen wird. 
Dipl.-Ing. Tangemann gibt an, dass mit der Zaunanlage in der 49 bzw. 51 KW begonnen würde und 
die Maßnahme innerhalb von 10 Tagen abgeschlossen sein soll. 
Herr Meyer frag weiter an, warum die Zaunanlage nur halb beantragt wurde und ob dies in der Sit-
zung noch nachgebessert werden kann. 
Dipl-Ing. Tangemann kümmert sich darum, ob noch genügend Restmittel zur Verfügung stehen, um 
die Zaunanlage ganz zu ersetzen. 
 
Herr Meyer fragt nach, ob Interesse daran bestehe, in der nächsten Sitzung des OR, den TSV Ueffeln 
einmal vorzustellen, was es dort an Neuigkeiten gibt und was in Zukunft dort unter neuer Leitung 
geschehen soll.  
Der OR ist sehr interessiert daran. Doch ORM Pilatus gibt zu bedenken, dass dies wohl den Rahmen 
einer OR-Sitzung sprengen würde und man zu wenig Zeit dafür hätte. Man verbleibt, dass der TSV 
Ueffeln den OR einmal einladen werde und dort soll in interessierter Runde eine Vorstellung erfol-
gen. 
 
OBin Busch bedankt sich bei den Bürgern und Bürgerinnen für die rege Teilnahme. 
 
 
 
 
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ort-

schaft Ueffeln 
 

 
Nach kurzer Besprechung schlägt ORM Pilatus vor, der Jägerschaft Ueffeln einen Betrag in Höhe von 
500,00 €, aus den Ortsratsmitteln 2014, für das aktuelle Blühstreifenprogramm zur Verfügung zu 
stellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig 
 
 
 
 
 
TOP  9 Prioritätenliste 2015 für den Ortsrat Ueffeln WP 11-16/625 
 
Nach kurzer Diskussion schlägt  OBMin Busch für die 1. Stelle der Prioritätenliste eine noch nicht ge-
nannte Summe für die Erstellung eines Pflege- und Entwicklungsplans des Blühstreifenprogramms 
vor. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
ORM Pilatus schlägt vor an 2. Stelle eine Summe von 12.500,00 € für die Weiterführung der Sanie-
rungsarbeiten am Sportplatz Ueffeln mit aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP  10 Beantwortung von Anfragen  
 
Die Antwort von Herrn Greife war den OR-Mitgliedern nicht ausreichend. 
Dipl.-Ing. Tangemann führt aus, dass wenn man einen kompletten Freischnitt vornimmt, den Rasern 
den Vortritt gibt. Es sei zu bedenken, dass es sich hierbei um eine Gratwanderung handelt. 
 
OBin Busch klärt auf, dass der OR über Straßen spricht, auf denen man als Radfahrer schon Probleme 
hat beim Befahren. Hierzu siehe auch TOP 11. 
 
Zum Punkt Mäharbeiten Kinderspielplätze und Jugendplatz berichtet ORM Pilatus, dass es bis Okto-
ber in Ueffeln lediglich 6 – statt der üblichen 8 – Mähdurchgänge gegeben habe. Es sei zu klären wer 
den Bedarf feststellt, denn sonst sei es ja ein Freifahrtschein für die Firma. Es wird darum gebeten die 
Mängel möglichst zeitnah abzustellen. Entweder müsste die Firma öfter mähen oder beim Bauhof 
Personal aufgestockt werden, das sich darum kümmert. Hierfür soll sich die Politik einsetzten und 
möglichst für 2015 erforderliche Mittel im Haushalt bereitstellen. 
 
 
 
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Rohe reicht eine schriftliche Anfrage seiner Fraktion bezüglich der Entwässerung der Straßen 
„Steingräberweg“, „Zum Freibad“ und „Am Wiemelsberg“ ein (siehe Anlage 2). 
 
ORM Darkow bezieht sich auf die Anfrage von ORM Rohe und teilt mit, dass sich in diesen Bereichen 
auch Gullis befinden müssten. Es sollte geprüft werden ob diese vielleicht verstopft seien.  
 
ORM Pilatus teilt mit, dass die Fahrbahn „In der Schneit – Ecke Balkumer Kirchweg“ auch schon bei 
durchschnittlichen Regenschauern bis zur Mitte unter Wasser stehen (Bild siehe Anlage 3). 
 
Des Weiteren berichtet ORM Pilatus, dass Anlieger beobachteten, dass Kinder und Jugendliche wie-
derholt mit dem Fahrrad und hohem Tempo vom Fußweg Grundschule auf die Straße „Am Sport-
platz“ fahren. Hier sollte im Einmündungsbereich der Straße eine Umlaufsperre eingerichtet werden 
(Bild siehe Anlage 4). 
 
Beim Fußweg „Martinistraße“ bis „Im Zuschlag“ sollte die Fußwegoberfläche ausgebessert werden 
(Bild siehe Anlage 5). 
 
ORM Pilatus merkt an, dass der Baumbewuchs im Bereich der Voßstraße an verschiedenen Stellen in 
den Fahrbahnbereich hineinragt. Dadurch besteht besonders für Radfahrer eine erhöhte Unfallgefahr 
( Bild siehe Anlage 6).  
Ebenfalls sei die Straßenlampe gegenüber von Voßstraße 27 nahezu komplett eingewachsen 
( Bild siehe Anlage 7). In diesem Fall sollte der Anlieger angeschrieben werden. 
 
ORM Koppik ergänzt, dass sich die gleiche Problematik für die Straße „Friesenpatt“ ergibt, dort ragt 
der Baumbewuchs in die Fahrbahn, dass besonders große Fahrzeuge, wie z.B. Müllwagen und hohe 
Maisanhänger usw., die überstehenden Äste abfahren und diese bleiben dann auf der Fahrbahn lie-
gen und werden somit zur Verkehrsgefährdung. 



  Seite 7 von 7 

 
Bei Rückschnitten soll demnächst schneller in Absprache mit dem Bauhof reagiert werden als bisher. 
 
ORM Wessling weist auf, dass nicht nur der öffentliche Bereich dahin gebracht werden soll, dass der 
Rückschnitt zeitnah zu geschehen hat, sondern auch die privaten Anlieger sollen darauf aufmerksam 
gemacht werden. 
 
In diesem Zusammenhang berichtet ORM Pilatus von einem Bericht in der NOZ vom 28.08.2014 wo-
rin es um ein internetgestütztes Beschwerdesystem, dass die Stadt Osnabrück im April 2014 einge-
führt hat, ging. Dort haben die Bürgerinnen und Bürger direkt die Möglichkeit, z.B. einen verdreckten 
Spielplatz, einen zugewachsenen weg usw., an die Stadt zu melden. Man kann per Internet verfolgen, 
in welcher Phase sich die Beschwerde gerade befindet. Nach Aussagen der Stadt Osnabrück läuft 
dieses System gut. Falls die Stadt Bramsche ihren Bürgerinnen und Bürgern ebenfalls einen solchen 
Service bieten will, sollte geprüft werden, ob dieses System auch bei der Stadt Bramsche eingerichtet 
werden kann. 
 
ORM Pilatus fragt an, wann die defekten Leuchtstoffröhren, die schon vor den Sommerferien be-
mängelt wurden, in der Turnhalle ersetzt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
OBin Busch fragt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger ob sie noch zu beantwortende Fragen 
haben. Dies ist nicht der Fall. 
OBin Busch bedankt sich für die rege Teilnahme und verabschiedet die Bürgerinnen und Bürger. 
 
 
 
 
 
 
 
Pahlmann Ilona Busch Andrea Harting 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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